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令和２年度 第２回 新潟市白根地区公民館運営審議会 議事概要 

 

 

日 時： 令和３年３月８日（月）午前１０時から午前１１時４０分 

場 所： 白根学習館２階 ルーム１・２ 

出席者： 新潟市白根地区公民館運営審議会委員 本多委員、田中委員、高橋委員、吉田委員、山崎委員 

                        浅間委員、野本委員、冨井委員、栗田委員                                               

事務局： 白根地区公民館 和田館長、古川、土田（純）、田中、高森、渡辺、関根、八木 

味方地区公民館 小松館長、笹川、土田（貴） 

月潟地区公民館 相馬館長、武田 

 

１ 開会 

２ 白根地区公民館長及び異動職員あいさつ 

３ 議長あいさつ 

４ 議事 

（１） 令和２年度公民館事業報告（中間）について（事業評価） 

（事務局） 令和２年度公民館事業報告について白根地区公民館、味方地区公民館、月潟地区公民館の各

館長が総括を行い、その後、主な事業について、担当者が説明。 

（野本委員） 味方地区公民館のシニア男性講座の内容、テーマについて、料理のほかどのようなテーマ

があるのでしょうか。 

（味方地区公民館：笹川） 第１回目は地元の庭師に来ていただいて、松の剪定を行い、第２回目は在宅

医療、介護ということで、地域包括支援センターの職員から寸劇をやってもらいました。それ

から普段使わない物の整理の仕方など、老後に備えた整理術を学習しました。その他、国上山

の登山は雨のため、国上寺の住職のお話を２０分ほどお聞きしました。 

（野本委員） 月寿教室で、スマホ講座以外にどういうことをやりましたか。 

（月潟地区公民館：武田） 月寿教室は５回のうち４回は開催中止しているため、スマホ講座のみの開催

です。来年度はレベルアップした内容で、引き続きスマホ講座を考えています。そのほかにも

健康講座なども取り入れながらやっていきたいと考えています。 

（浅間委員） スマホ講座について、月潟地区公民館以外の開催状況をお聞きします。 

（味方地区公民館：小松館長） 一昨年、昨年は初心者向けの講座、今年は初心者向けとある程度使って

いる人向けの講座を１日２回に分けて開催しました。 

（味方地区公民館：土田（貴）） 白根地区公民館のスマホ講座は、平成３０年度にシニア向けのしろね塾

の講座で開催しました。 

（田中委員） ３０回続いている月潟地区公民館の北海道月形町との交流事業ですが、経験された方同士

の交流など、学びの循環という視点での交流事例があれば説明してもらえますか。 

（月潟地区公民館：相馬館長） ３０回の歴史の積み重ねという中で、個別の部分は承知していないとこ

ろもありますが、全国の「月」の付く１４市町村が広域的に集まって、その中で意気投合して

交流が始まりました。平成３年に旧月潟村と北海道月形町との訪問交流が始まり、児童交流の

部分は公民館が事務局を担っていますが、お互いの物産をそれぞれの地で販売しあったりとい

う交流も行っています。受け入れは５、６年生が対象で、区づくり予算で実施していますが、

年々財政が厳しくなり見直しを行い、令和３年度の事業をもって終了します。今後はギガスク
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ール構想の中で小学校でもタブレットが１人１台となっていますので、小学校と協議し、オン

ラインでの交流を継続しながら、子どもたちの発想の中で進めていけるよう検討しています。

まずは来年度、受け入れをしっかりできるようにしたいと考えています。 

（冨井委員） 南部３地区ソフトバレーボール大会について、１００名参加とのことですが、運動系の事

業が難しい中で、感染対策など、どのような形で開催したのかお聞きします。 

（事務局：高森） 会場の体育館の入口で検温とアルコール消毒を行いました。７人制、４人制ともに今

までの１日開催を午前のみの開催とし、各チームからの参加を２チームに限定しました。参加

人数を絞りましたので、スペースはしっかり確保できたと考えます。 

（吉田委員） お願いになりますが、味方地区公民館の重点４番目、中止になったシルバーカレッジです

が、西区からも参加者がおり、私も何度か参加しましたが、非常に評判が良いため、続けてい

けるような施策を練っていただきたいと思います。 

（味方地区公民館：小松館長） 会場が老人福祉施設ということで、施設管理のガイドラインが厳しく今

年は中止になりましたが、高齢者の居場所という意味合いも含まれるため、形を変え工夫しな

がら続けていきたいと考えています。 

（野本委員） シルバーカレッジの文化団体は、どういう団体がありますか。 

（味方地区公民館：小松館長） 健康ダンスをしているサークルがメインです。ほか、カラオケやフラダ

ンスがあります。 

（野本委員） 先程のシニア向けの男性講座のような内容に興味があります。国上山や護摩堂山などのよ

うに、地域の歴史をテーマにした講座は多くの方が興味を持つと思います。 

（高橋議長） コロナ禍の中ではあるが、今期は多くの事業が中止になっています。リモート開催するな

どの工夫が足りなかったのでは。今後どう工夫すればできるかを考えてほしいと思います。 

（本多委員） いろいろな工夫、ご苦労があったと思うが、これからも工夫改善しながら努めていただき

たいと思います。月形町との交流について訪問事業はなくなるということですが、よりよい形

で子どもたちの交流が実のあるものになるよう工夫してほしいと思います。 

 

（２）令和３年度新潟市公民館事業の基本方針について及び（３）令和３年度公民館予算について 

（和田館長） 令和３年度公民館事業の基本方針及び令和３年度公民館予算について説明。 

（田中委員） 味方地区公民館の次年度の事業費がかなり少なくなっているが大丈夫でしょうか。 

（味方地区公民館：小松館長） 主なものは、子ども大凧合戦大会の費用を味方地区公民館から白根地区公

民館に組み換えて１つにしたためですが、何とかこれでやっていこうと考えています。 

（和田館長） 今まで味方地区の子ども大凧合戦大会に参加された凧組に対しての報償費は、味方地区公民

館が支払っていましたが、白根地区公民館が一括して支払事務を行うことで味方地区公民館の事

務の軽減が図られるため、予算を組み換えました。 

 

（４）新しい生活様式に基づく新潟市社会教育施設等利用ガイドラインについて 

（和田館長） ガイドライン（第５訂版）について説明 

質疑なし 

 

（５）令和３年度ラスペックホール特定天井改修工事について 

（事務局：古川） 改修工事の工期等について説明  

質疑なし 
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（高橋議長） 本日予定をしていた議事については終了しました。それでは事務局と交代します。 

（和田館長） その他ですが、本日の運営審議会は、第７期の任期２年の最後の会議となります。今期で３

期６年を務めていただいた議長の高橋委員と吉田委員におかれましては、規定により退任となり

ます。長きに渡りご支援いただきまして、大変ありがとうございました。新年度は第８期となり

ますが、ほか８名の皆様からは、改めまして２年間お願いしたいと考えていますので、どうぞよ

ろしくお願いいたします。退任される方から一言ごあいさつを頂戴させていただきます。 

（高橋議長） 退任あいさつ 

（吉田委員） 退任あいさつ 

（和田館長） 高橋委員、吉田委員、大変ありがとうございました。これを持ちまして本日の新潟市白根地

区公民館運営審議会を終了いたします。本日はありがとうございました。 

 

閉会 


